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备战“金九银十”传统旺季

多家上市车企抢推“汽车三包”

证券时报记者 郑昱

虽然国家汽车 “三包责任” 规定

10

月

1

日才正式实施，但包括上汽集

团、一汽轿车、比亚迪等在内的多家上

市车企及旗下品牌已于日前宣布提前

实施三包政策。分析人士认为，即将实

施的三包政策可能导致消费延迟，部

分车企为了破解市场观望态度， 提前

推三包政策以迎接乘用车销售 “金九

银十”传统旺季的到来。

汽车三包是指今年年初由国家质

检总局公布的《家用汽车产品修理、更

换、退货责任规定》。按照规定，家用汽

车保修期限为不低于

3

年或行驶里程

6

万公里（以先到者为准），三包（包

修、包换、包退）有效期限为不低于

2

年或

5

万公里（以先到者为准）。 汽车

三包政策的出台， 可谓明确了责任主

体， 对生产商及经销商提出了更高的

要求。

证券时报记者了解到， 比亚迪从

8

月

31

日起提前实行汽车三包服务。

根据规定， 比亚迪当日起销售的车辆

享受公司新的保修政策， 以购车发票

为准。同时比亚迪去年起推行的“

4

年

或

10

万公里”超长质保继续执行。

与此同时， 上汽集团旗下上海

汽车荣威、

MG

，上海大众、斯柯达，

上海通用别克、雪佛兰、凯迪拉克等

品牌也宣布提前实行三包。 其中，上

海大众

9

月

2

日宣布， 即日起将根

据国家相关规定， 在全国范围内实

施汽车三包。

此外， 一汽轿车控股子公司一汽

马自达汽车销售有限公司近日也宣

布，

9

月

1

日在全国范围内提前实施

汽车三包政策。当日起，消费者购买一

汽马自达旗下国产车型及部分进口车

型，可提前享受三包承诺。一汽马自达

还表示， 公司针对三包政策组建了专

项团队，并制定了详尽的推进计划，于

9

月

1

日前完成三包提前实施的各项

准备工作。

整体来看， 汽车三包规定的出台

可进一步保护消费者利益。 一方面延

长了大多数生产厂家承诺包修的期

限， 并规定了各个时期消费者可享受到

的不同权益。另一方面，打破了生产厂家

过去对家用汽车“只包修不退换”的行业

惯例， 并对生产厂家和指定修理者强制

制定了相关责任和义务。

记者注意到， 上述提前实施三包政

策车企在实施国家规定的三包质保标准

的同时， 大多沿用了公司原有的质保期

限，包括比亚迪的“

4

年或

10

万公里”、

一汽马自达的“

3

年或

10

公里”等，其实

高于即将全面推行的国家标准。 由此来

看，车企提前实施三包，一方面有利于在

销售旺季率先抢客， 另一方面也有利于

展现实力、维护品牌的美誉度。

虽然多家上市车企旗下合资品牌及

自主品牌率先推行三包， 也有个别同行

表面上按兵不动，实际上暗自布局。

记者了解到， 海马汽车近日在与投

资者交流时表示， 三包政策的出台加强

了对汽车质量的要求， 公司质保部已联

合多个相关部门对此项规定涉及的内部

管理工作进行了梳理、流程优化，对现有

量产车型以及新车研发、生产、销售和售

后服务方面应注意的问题给予明确规

定， 从而规避由于三包规定实施后退换

货、召回等产生的风险。

凯乐科技定增11亿致力光纤预制棒国产化

证券时报记者 颜金成

随着“宽带中国”战略的实施，凯

乐科技（

600260

）也加快了扩建产能的

步伐。

凯乐科技今日公告， 公司拟非公

开发行股票募集资金不超过

11.2

亿

元， 将主要用于实施年产

300

吨的光

纤预制棒产业化项目、年产

1000

万芯

公里光纤项目的后续工程及偿还银行

贷款。 本次非公开发行股票的发行对

象为， 包括控股股东科达商贸在内的

不超过

10

名的特定投资者。

据悉， 我国虽是世界上名副其实

的光纤光缆产销大国， 但还不是世界

光纤产业的强国，上游供应链、光纤预

制棒仍然是制约国内企业发展的短

板。 目前国内光纤生产厂商的光纤预

制棒主要依赖从日本信越、 美国康宁

等全球知名企业进口。

凯乐科技称， 该项目的实施有利

于提升光纤预制棒的国产化比率，公

司形成以光纤预制棒制造、 光纤拉丝和

光缆制造为主要构成的完整产业链，提

高产品的科技含量和附加值， 增强企业

的核心竞争力和抗风险能力， 服务于国

家加速实施的“宽带中国”战略，增强公

司的盈利能力。

凯乐科技自

2000

年

A

股股票上市

以来， 一直未在资本市场实现股权融资，

对外融资主要通过银行、信托公司等金融

机构借款获得，融资渠道比较单一。 截至

2013

年

6

月末， 公司长短期借款余额

22

亿元，期末资产负债率为

64.61%

。 凯乐科

技称，随着公司业务规模的扩大及经营业

绩稳步提高，公司所需的营运资金数量也

在增加， 本次募集资金偿还银行贷款，可

以减轻公司的还本付息压力，从而优化财

务结构，降低融资成本，也有利于满足公

司未来扩大经营规划的资金需求。

凯乐科技表示，定增完成后，公司将

向上游延伸至光纤预制棒领域， 一定程

度上保障了公司的原材料供应， 降低了

采购成本，将提升公司的整体盈利能力。

*

ST科健重组方称环保核查正在进行

天楹环保此前已取得全部项目所在地的省级环核意见

证券时报记者 徐飞

昨日

*ST

科健（

000035

）正式发

布了与江苏天楹环保达成资产重组合

作意向的公告。此前一直准备

IPO

（公

开发行）的天楹环保，是一家专业从事

城市生活垃圾焚烧发电的企业。 针对

目前天楹环保是否具有相应的环保资

质， 其所运营的垃圾焚烧发电厂是否

先进等问题， 证券时报记者采访了该

公司相关负责人。

据了解， 与国内其他垃圾焚烧

发电厂不同的是， 天楹环保定位为

垃圾焚烧发电行业的系统运营商。

公司不仅投资、建设、和运营垃圾焚

烧发电厂， 还自主研发和制造了垃

圾焚烧发电的全套工艺和设备，且

技术水平均已达到国际先进水平。

天楹环保所拥有的技术成功地使烟

气 中 的 二 噁 英 浓 度 降 到

0.07ng/

TEQ

，远远低于欧盟和我国政府规定

的

0.1ng/TEQ

。 天楹环保负责人表

示， 目前天楹环保全部运营项目均

通过环保竣工验收。

针对此前有媒体报道的谢勇案，

天楹环保方面表示，该案在

2011

年已

经终审完结。此前，公司所在地谢勇之子

谢永康被诊断患有脑瘫，谢勇认为，其子

脑瘫是因为在垃圾焚烧过程中产生的废

气污染物排放物所致。

2010

年

9

月，谢

勇代其子谢永康向海安县人民法院起

诉。

2011

年

12

月

22

日，南通市中级人

民法院作出了终审判决： 原审法院认定

事实清楚，适用法律并无不当，应予维持

谢勇败诉的判决。

天楹环保负责人表示， 目前公司

上市环保核查正常进行中。 天楹环保

于

2013

年

1

月

31

日向国家环保部申

请进行上市环境保护核查的申请。 国

家环保部根据其内部程序， 已在

2

月

份正式启动了相关评估、 内审和现场

检查等工作， 公司也按相关要求补充

了相关材料， 目前此项工作处于正常

程序过程中。

据悉， 在向环保部提交环保核查申

请前， 天楹环保已分别取得了全部项目

所在地江苏省、福建省、山东省和吉林省

四省环保厅的环核意见。另外，根据国家

环保部《环境信息公开管理办法试行》等

文件规定要求， 天楹环保已经在公司网

站定期披露企业环境信息情况和上市环

保核查技术报告等文件。

瑞普生物猪疫苗新品9月发售

证券时报记者 杨苏

瑞普生物（

300119

）今日公告，

公司全资子公司瑞普（保定）生物药

业有限公司研发生产的 “猪圆环病

毒

2

型灭活疫苗（

ZJ/C

株）”，通过

了中国兽医药品监察所的质量复核

检验， 获得了农业部核发的兽药产

品批准文号，已具备生产条件。

瑞普生物人士向证券时报记者

表示， 这是公司在家畜药品领域的

突破，此前公司主要生产禽用药品。

该产品将拉动家畜生物制品及药品

的销售收入， 预期该产品

9

月份可

以开始出售，估计在

2013

年可以贡

献

1000

万元到

2000

万元的收入。

据了解， 猪圆环病毒病不仅破

坏了猪的免疫系统， 而且一旦感染

后，猪再患其他疾病也无法医治。公

告显示， 猪圆环病毒病是近年来新

出现的一种危害养猪业的三大病毒

性传染病之一，被业内称为猪的“艾

滋病”。 该病毒在猪群中广泛存在，

发病率高，传播迅速，易引发继发感

染或并发其他传染病， 引起严重的

呼吸系统、消化系统疾病，导致母猪

繁殖障碍、仔猪死淘率上升、饲料报

酬率下降等， 给养猪业造成巨大的

经济损失。

上述瑞普生物人士称，尽管国内

同类药品也有大约

10

种， 但是该新

药在技术上有优势，该药品给仔猪注

射一次，可以免疫并且保护全程。

此外，该疫苗首次采用“免疫攻

毒法”评价疫苗质量，并且疫苗抗原

含量标准高于目前国内同类产品的

质量标准。同时，该疫苗产生保护时

间早，免疫持续时间长。

双环科技停车检修 防范污染水源

证券时报记者 陈性智

见习记者 曾灿

双环科技（

000707

）今日就“超标

排污”一事发布澄清公告。 公司认为，

此次水污染事件属“偶发性事件”，由

多种原因造成；公司“本着保护生态

环境的态度”， 已于

9

月

4

日下午停

车检修。

9

月

3

日， 有媒体报道了双环科

技排污造成府河水体变质， 造成大量

死鱼的情况。 双环科技经过核实后确

认，上述报道内容部分情况不属实。

双环科技在公告中称， 孝感市环

保局已基本认定上述情况的发生，主

要是基于府河水生态环境脆弱、 沿河

企业污水超标排放、 农业生产生活污

水和农村面源污染、 天气异常水量下

降明显等四大原因。据公告，本次污染

事件属偶发性事件，双环科技只是“沿

河企业污水超标排放”中的企业之一。

对于此次事件， 双环科技有关负

责人表示， 公司其实一直都在进行达

标生产， 但因气候变化和府河自身的

生态问题导致了水中污染物浓度的上

升。 公司还将及时披露本次事件的进

展情况。

据双环科技披露， 府河常年接纳

沿岸工业污水， 河道沿线又设有多条人

工坝，水体流动性较差，致使河底沉积了

大量污染物； 而今年湖北地区高温天气

持续较长， 沿岸居民和部分企业不断抽

取河水，导致水量大量减少，水中的污染

物浓度也随之不断升高。

在污染源方面， 因府河沿线乡镇皆

无污水处理设施， 大量农业生产生活污

水未经处理直接进入府河， 农民施肥导

致的面源污染也对府河水质造成影响。

此外， 府河沿河有部分企业存在环境问

题，如某纸厂污水处理设施运行不正常，

部分污泥排入府河； 而双环科技厂区未

完成雨污分流， 其入府河排放口污水经

采样检测氨氮超标比较严重。

孝感市环保局

9

月

3

日监测显示，

府河八一桥断面氨氮为

1.23mg/L

， 溶解

氧为

4.16mg/L

，都恢复正常。至于府河武

汉段出现大量鱼类死亡的现象， 除了水

体污染之外，还有一个原因就是，进入

9

月以来，湖北气温骤降，水中溶解氧不断

下降，导致水中生物死亡。

上述双环科技负责人还透露， 双环

科技此次停车检修的时间应该在一周左

右。目前，公司已就发生超标排污事件向

相关当事人和广大投资者致歉， 并表示

将继续加大环保方面的投入， 完善规章

制度，确保今后不再发生此类事故。

彭春霞/制图

金隅股份募资28亿

建设物流园和家具生产线

证券时报记者 许韵红

停牌两周之后 ， 金隅股份

（

601992

）今日正式公布非公开发行

A

股预案。 公司拟向控股股东金隅

集团和京国发基金以

5.58

元

/

股的

价格非公开发行约

5

亿股

A

股股

票，募集资金近

28

亿元，主要用于

北京金隅国际物流园工程项目和年

产

80

万标件家具生产线项目。

本次金隅股份直接面向控股股

东金隅集团及京国发基金两家机构

进行定价发行。 两家均将以现金方

式进行认购， 其中金隅集团拟认购

4.48

亿股， 京国发基金拟认购

5287.46

万股，两家认购对象的锁定

期为

36

个月。 本次发行完成后，公

司的资产负债率将有较大幅度降

低，资本结构将更加稳健，有利于降

低财务风险，提高偿债能力。

值得一提的是， 金隅股份

2011

年通过换股吸收合并回归

A

股之时，并未进行配套融资；本次

是其在

A

股市场上的第一次融

资，但锁定对象、定价发行的方式

并不会对市场造成冲击， 此次发

行价格高于股票停牌前的市场价

格， 显示出大股东对上市公司未

来发展的信心。

金隅股份表示， 本次募集资金

的运用，围绕公司创新驱动、绿色转

型和跨越发展的战略目标， 全力打

造绿色建筑产业链优势。

上半年，金隅股份新型建材与商

贸物流板块实现主营业务收入

74.84

亿元，同比增加

148.39%

。 公司“园区

化”集中连片式发展的集群优势未来

将更加显著，入园企业和新建项目的

达产进度正在逐步加快，盈利能力正

在逐步释放。商贸物流业以大宗物资

贸易为主导的运作模式初步形成，盈

利能力未来会逐步增强。

银江股份收购亚太安讯

开拓轨道交通市场

证券时报记者 李欣

为实现向轨道交通领域拓展，停

牌

3

个月的银江股份（

300020

）今日

发布公告，拟通过发行股份和支付现

金相结合的方式， 购买亚太安讯

100%

股权。 标的资产作价

6

亿元。

根据公告， 银江股份将以发行

股票购买资产方式购买亚太安讯

83.33%

的股权、以现金

9400

万元购

买

15.67%

的股权，旗下的北京银江

以现金

600

万元购买剩余

1%

的股

权。本次发行价格为

21.33

元

/

股；拟

发行约

2344

万股。 本次交易完成

后， 银江股份将直接和间接持有亚

太安讯

100%

股权。 后续，公司拟定

向发行股份募集配套资金不超过

2

亿元，发行价格不低于

19.2

元

/

股。

与银江股份一样， 亚太安讯提

供的主要服务均为智能化系统服

务，本次重组属于同行业整合。公告

显示，亚太安讯以视频监控、

GPS

运

营监控为核心业务， 其中安防监控

智能化服务主要应用于轨道交通、

石油石化领域，

GPS

运营监控主要

应用于出租车和公交车运营监控。

资料显示，

2012

年度， 亚太安

讯实现营业收入

1.69

亿元，实现净

利润

4130

万元。 根据业绩承诺，

2013

年、

2014

年和

2015

年，亚太安

讯实现的净利润将分别不得低于

5000

万元、

5750

万元和

6613

万元。

银江股份一直以来都在积极寻

求并购以及变大变强的机会， 并购

已成为其拓展业务范围及扩张公司

规模的重要方式。

2011

年，银江股

份及其子公司通过收购股权及增资

入股的方式分别获得北京四海商达

科技发展有限公司、 浙江浙大健康

管理有限公司、 上海济祥智能交通

科技有限公司、 浙江广海立信科技

有限公司、 北京欧迈特数字技术有

限责任公司

51%

、

49%

、

30.77%

、

44.08%

、

15%

的股权。

对于本次收购，银江股份表示，

亚太安讯与上市公司在地区、 销售

渠道、服务内容、业务技术上均存在

不同程度的互补。 亚太安讯在城市

轨道交通领域累积的成功项目经

验、市场领先地位及良好业界口碑，

将有利于上市公司拓展城市轨道交

通领域的业务并辐射全国市场，为

上市公司未来业务发展提供了新的

领域和成熟的经验。

本报资料图


